

## **Semblanza de Santiago Enrique Vera Izquierdo**

Rector de la UCV (1946-1948). Fue además Decano de la Facultad de Ingeniería de las Universidades Católica Andrés Bello (UCAB) y Central de Venezuela (UCV). Fue el primer Ministro de Minas e Hidrocarburos de Venezuela y Director del Instituto Venezolano de Petroquímica (luego INTEVEP) así como Presidente del Instituto de Estudios Superiores de Administración (IESA) (1967-1975).

Realizó estudios de postgrado en Ingeniería de Petróleo en la Universidad de Oklahoma, egresando en 1939. Vera trabajó en Creole Petroleum Corporation hasta 1944, cuando se retiró para dedicarse íntegramente a la actividad académica.

Ingresó a la facultad de ingeniería de la UCV en 1941 como profesor y ya en 1944 asume el decanato de la facultad. Renovó los estudios de ingeniería creando diversas especialidades: además de la Civil e Industrial, Mecánica y Química, Hidráulica y Sanitaria, Petróleo, y Minas y Geología. Por su brillante aporte, fue nombrado rector de la UCV en 1946, durante la junta de Gobierno de Rómulo Betancourt.

Al dejar el rectorado, se crea el Ministerio de Minas e Hidrocarburos y Santiago Vera es designado para ocupar el cargo de ministro en diciembre de 1950.

Participó en la redacción del proyecto de estatutos para crear la UCAB y es el primer decano de la Facultad de Ingeniería de la naciente institución académica.

Combina sus actividades docentes con la dirección del Instituto Venezolano de Petroquímica en 1958 y se incorpora como individuo de número a la Academia de Ciencias Físicas, Matemáticas y Naturales en 1959. Al finalizar sus labores en el decanato de la UCAB, es nombrado presidente del Instituto de Estudios Superiores de Administración (IESA).

Luego de su jubilación, fue nombrado profesor honorario de la UCV y recibió el título de Doctor Honoris Causa de la UCAB. Es nombrado igualmente Miembro Honorario de la Academia Nacional de la Ingeniería y el Hábitat de Venezuela en 2000.

Uno de los aportes fundamentales en el ámbito académico de Santiago Vera Izquierdo es la renovación y diversificación de los estudios de ingeniería en Venezuela, no sólo como respuesta al vertiginoso crecimiento de la actividad petrolera que se produce en ese momento, que demandaba una respuesta por parte de la universidad venezolana, sino también, atendiendo a las exigencias productivas y a las necesidades del proceso de desarrollo urbano e industrial que se expande progresivamente en virtud de una también creciente renta petrolera. Como universitario Vera logró sintonizarse con las demandas sociales y económicas del momento histórico que le tocó vivir y por tal motivo consideramos oportuno dedicarle la portada de este número de la Revista, destacando su trayectoria y significativos aportes al desarrollo de la educación universitaria en Venezuela.

Ramón Escontrela Mao